

Expositores Seminario

## “Construyendo una Agenda Comercial Multilateral Más Sostenible”

14 octubre 2021

### **Sra. Angélica Romero**

Se desempeña como Directora General de Asuntos Económicos Multilaterales (S) de la Subsecretaría de Relaciones Económicas Internacionales (SUBREI).

Su carrera profesional se ha desarrollado particularmente en el sector público; desempeñando diversos cargos en la Dirección General de Relaciones Económicas Internacionales (DIRECON), la Dirección de Promoción de Exportaciones y Fundación Chile. Cuenta con experiencia en materias de comercio y medio ambiente; ha participado en la negociación de acuerdos comerciales de Chile y en su implementación; y ha representado a Chile en diversos foros multilaterales.

Es Ingeniero en Medio Ambiente y Recursos Naturales de la Universidad de Viña del Mar y cuenta con un Magíster en Políticas Públicas de la misma de la Universidad de Chile.

### **Sr. Mathias Francke**

Embajador de Chile ante la OMC. Abogado de la Pontificia Universidad Católica de Chile y egresado de la Academia Diplomática "Andrés Bello", con estudios de posgrado en la School of Foreign Service de la Universidad de Georgetown. Ha desarrollado gran parte de su carrera en el área de política comercial, tanto de Chile como en el exterior y en 2019 fue el Presidente de los Altos Representantes en APEC Chile.

En el exterior, se ha desempeñado en las Embajadas de Chile en Estados Unidos y el Reino Unido. Además, fue representante permanente alterno de Chile ante la OMC. En Chile fue Director de Asuntos Económicos Bilaterales de DIRECON (actual Subrei), Jefe del Departamento de Solución de Controversias de la Dirección Jurídica, Jefe de Gabinete del Viceministro de Comercio Exterior, y negociador de Transporte Aéreo. Además, se desempeñó en el Departamento América de ProChile.

### **Sr. Aik Hoe Lim**

Es el Director de la División de Comercio y Medio Ambiente de la Organización Mundial del Comercio (OMC). Es responsable del trabajo sobre comercio y medio ambiente, así como del Acuerdo sobre Obstáculos Técnicos al Comercio. Antes de eso, Aik Hoe fue Consejero en la División de Comercio de Servicios y Secretario del Grupo de Trabajo sobre Regulación Nacional. Ha sido Consejero de dos Directores Generales consecutivos de la OMC (2001-2005) y también fue Consejero del Grupo Consultivo del Director General sobre "El futuro de la OMC".

Antes de unirse a la OMC en 1999, fue Oficial de Asuntos Económicos en el Grupo de países en desarrollo a nivel de la Cumbre del G-15. También ha sido consultor en desarrollo y políticas laborales de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y ha trabajado en el campo de la regeneración ambiental urbana.

### **Sra. Alice Tipping**

Es jefa de Comercio Sostenible y Subsidios a la Pesca en el Instituto Internacional para el Desarrollo Sostenible.

Ha diseñado y dirigido programas muy respetados de investigación y diálogos sobre políticas sobre cuestiones comerciales y ambientales, en particular sobre subvenciones a la pesca. Tiene un profundo conocimiento de la intersección de la política exterior, la ley y la protección del medio ambiente que se basa en los roles en el gobierno y en la gestión de la investigación relevante para las políticas.

Entre las funciones anteriores del IISD figuran la de Director de Programas, Medio Ambiente y Recursos Naturales para el Centro Internacional de Comercio y Desarrollo Sostenible (ICTSD), Asesor de Políticas de la Misión Permanente de Nueva Zelanda ante las Naciones Unidas en Ginebra, Segundo Secretario y Asesor Jurídico de la Misión Permanente de Nueva Zelanda ante la Organización Mundial del Comercio (OMC), y Asesor de Políticas y Asesor Jurídico del Ministerio de Relaciones Exteriores y Comercio de Nueva Zelanda.

Alice Tipping tiene una Maestría en Filosofía en Relaciones Internacionales de la Universidad de Cambridge (Reino Unido) y una Licenciatura en Derecho y una Licenciatura en Comercio y Administración (Economía) de la Universidad Victoria de Wellington (Nueva Zelanda).

### **Sr. Guillermo Gonzalez**

Guillermo González es jefe de la Oficina de Economía Circular del Ministerio del Medio Ambiente desde mayo de 2018.

Guillermo es ingeniero Civil Industrial, mención Ingeniería Ambiental, de la Universidad Católica de Chile. Obtuvo un Master en Políticas Públicas y un Master en Ingeniería Ambiental, ambos en la Universidad de California, Berkeley. Tiene más de 13 años de experiencia realizando consultoría ambiental tanto en el sector público como privado y trabajando en distintas organizaciones de la sociedad civil. Ha impartido cursos de gestión ambiental, evaluación de impacto ambiental y economía circular en las universidades Católica, Adolfo Ibáñez y del Desarrollo.

### **Sra. Antonia Biggs**

Geógrafa de la Pontificia Universidad Católica de Chile con quince años de experiencia en gestión de proyectos, coordinación multisectorial y desarrollo de actividades relacionadas con el medio ambiente, principalmente para la implementación de políticas públicas.

Estuvo directamente involucrada en el desarrollo inicial de la Ley de Responsabilidad Extendida del Productor (Ley REP) del Ministerio de Medio Ambiente. Coordinó y desarrolló el Programa Nacional de Consumo y Producción Sustentables, un hito clave en el avance país del Objetivo N°12 de la Agenda 2030, validado por el Consejo de Ministros de Sustentabilidad y por Presidencia en el año 2016. Fue Coordinadora de la Comisión Ambiental para los Objetivos de Desarrollo Sostenible y responsable del reporte de los ODS con énfasis ambiental en los informes nacionales presentados a ONU Medio Ambiente, año 2017 y 2019 respectivamente. En Fundación Chile dirigió el Pacto Chileno de los Plásticos, basado en la “Nueva Economía de los Plásticos”

de la Fundación Ellen MacArthur, con la misión de llevar a cabo la hoja de ruta trazada por los miembros del Pacto hasta el 2025.

Hoy asume la Gerencia General de la Asociación Nacional de la Industria del Reciclaje (ANIR A.G) cuyo propósito es articular, impulsar y promover la recuperación de materiales reciclables de forma sostenible, colaborando con el sector público y privado a lo largo del país.